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關注灣仔區樹木管理問題 

 

本年8月14日於半山羅便臣道樹木倒塌壓死孕婦之事件，令市民關注香港各區樹

木保養的問題。灣仔區內街道旁及公園等地種植了不少樹木，而南部渣甸山及跑

馬地等地區，樓宇依山而建，位於政府及私人土地之樹木更是多不勝數，若保養

不當導致樹木倒塌，會對居民之生命安全構成重大威脅。為釋除區內居民的疑

慮，本人擬向政府有關部門提出以下質詢: 

 

1. 政府有沒有對灣仔區的樹木進行過調查?如有，調查的次數與頻密程度為何? 

 

2. 灣仔區內的樹木狀況如何?有沒有如數量、健康狀況、塌樹事故宗數等統計數

字可提供? 

 

3. 本年六月灣仔區內曾發生路旁樹木倒塌事件，幸好並沒造成傷亡。政府對於

路旁等政府土地內樹木之管理與保養有何安排?有沒有統一部門管理? 

 

4. 8 月 14 日事件中倒塌的樹木位於私人土地，本人亦曾經接獲居民反映有關私

人土地內樹木對鄰居及途人構成滋擾(如蚊蟲及枯枝等)的投訴。政府有何政策

與措施確保私人土地上的樹木獲適當管理與保養，以保障公眾安全? 

 

5. 從 8 月 14 日事件可見，私人物業範圍內的樹木一旦因缺乏保養而發生意外，

不但危害公眾安全，更會令小業主承擔法律責任及巨額索償。政府對種有樹

木之私人物業的小業主、立案法團及管理公司有何資訊與支援提供? 

 

6. 民間一直有聲音要求就樹木管理立法，政府對此立場為何?政府 有否對此進

行諮詢?若有，有關諮詢進度如何?若無，會否考慮展開諮詢? 
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請納入2014年9月16日第十八次區議會議程內，並請相關部門派員出席。 

 

本人並促請政府儘快改善樹木管理政策，並積極考慮立法規管樹木的管理與保

養。 

 

 

此致  

灣仔區議會  

 

灣仔區議員  

龐朝輝 

 

二○一四年八月二十一日  


